## Crisis de agua podría afectar a once alcaldías de la CDMX

La crisis hídrica amenaza con dejar sin suministro a cerca de 6.4 millones de habitantes, que representan el 70% de la población capitalina

#### Gerardo Mayoral

CRONICADEHOY

metropoli@cronica.com.mx

La Ciudad de México se encuentra en medio de una crisis de agua, con el Sistema Cutzamala enfrentando bajos niveles en sus presas. Esta situación amenaza con dejar sin suministro a once alcaldías, hogar de aproximadamente 6.4 millones de habitantes y que representan el 70% de la población capitalina. Estas demarcaciones dependen en un 32% del Sistema Cutzamala para su consumo de agua.

De acuerdo con Meteored, la situación se agrava con la llegada de los meses más secos del año, marzo y abril. Se prevé que las presas del Cutzamala alcancen su nivel mínimo en junio, según la Comisión Nacional del Agua (Conagua). En este escenario, el caudal de este sistema se reducirá significativamente, afectando a colonias de las once alcaldías en tan solo 122 días.

Ante la urgencia, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) ofrece a los ciudadanos un mapa en línea para consultar el suministro de agua, en el cual los ciudadanos pueden verificar la fuente de abasto y los horarios de suministro para prepararse ante posibles cortes.

Como alternativa, Sacmex ha implementado un programa de aprovechamiento de agua de lluvia en nueve alcaldías. Más de 200 mil personas han logrado abastecerse de agua pluvial, utilizando sistemas de captación que recogen el agua de lluvia de los tejados y la almacenan para diversos usos, excluyendo el consumo directo.

En este periodo crítico, el llamado a la conciencia ambiental se intensifica. La ciudadanía de be considerar opciones sostenibles, como el aprovechamiento del agua de lluvia, mientras se espera la llegada del periodo lluvioso entre mayo y junio, que se anticipa como clave para la recuperación gradual del nivel de las presas del Cutzamala.

Por todo lo anterior, el portal de meteorología consideró impe rativo que los habitantes de las alcaldías afectadas estén informados y tomen medidas para enfrentar esta amenaza inminente, adoptando prácticas responsables en el uso del agua y explorando soluciones alternativas para preservar este recurso vital. La crisis de agua en la Ciudad de México es una realidad que requiere la atención y acción de todos.

#### **GOBIERNO EXPLORA SOLUCIONES** ANTE CRISIS

Durante la semana pasada, el mandatario local Martí Batres, afirmó que su gobierno se encuentra actualmente explorando medidas a corto, mediano y largo plazo para asegurar el suministro de agua en la Zona Metropolitana del Valle de México, al tiempo que destacó la "eficiente" coordinación interna y la atención directa a todos los temas relacionados con el agua.

"Se trabaja para el corto, mediano y largo plazo; y se trabaja bien. Hay una buena coordinación interna en la Ciudad para atender esta problemática, y todo tema relacionado con el agua se atiende

directamente", dijo. En este sentido, Batres confirmó la existencia de una colaboración activa entre entidades clave a nivel interno, como el Sacmex, la Secretaría de Bienestar Social y la Secretaría de Gobierno. Esta cooperación se extiende a instancias federales y estatales.

El jefe de Gobierno resaltó la diversidad de medidas consideradas, desde el saneamiento de pozos locales hasta proyectos de alcance más amplio. A pesar de los desafíos, expresó certeza en la implementación constante de soluciones, brindando tranquilidad a la población ante la atención permanente a la crisis del agua en la ciudad.



Enfrentamos una crisis de disponibilidad, accesibilidad y calidad del agua, denuncian los afectados.



627 cm<sup>2</sup>

Página: 15

1/2

# Cateos en tres alcaldías; <u>DECOMISAN</u> drogas y armamento

ROBERTO MELENDEZ S.

вовумеза@уаноо.сом.мх

In acciones conjuntas con personal de dependencias citadinas y gobierno federal, policía de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, con base en ordenamiento del Poder Judicial Federal, cateó seis inmuebles ubicados en tres alcaldías en los que decomisaron armas de fuego, drogas, cartuchos útiles, equipos de comunicación y detuvieron a 11 presuntos envenenadores públicos, entre ellos al líder de importante célula delictiva.

La dependencia dirigida por Pablo Vázquez Camacho, destacó que en seguimiento
a trabajos de investigación a diversas denuncias ciudadanas por despojo de inmuebles,
comercialización de narcóticos y extorsión,
efectivos policiales y personal de la Fiscalía
General de Justicia, Centro Nacional de Inteligencia, Secretaría de la Defensa Nacional
y Guardia Nacional, detuvieron a 11 personas
tras cumplimentar seis órdenes de cateo en
inmuebles en las alcaldías Tláhuac, Iztacalco y Xochimilco.

"En atención a las denuncias de un grupo de personas que posiblemente se dedicaban al despojo de inmuebles, venta de narcóticos, extorsión y homicidio, entre otras actividades ilícitas en la alcaldía Tláhuac, los uniformados de la SSC comenzaron a realizar trabajos de inteligencia e investigación de campo y gabinete".

Se precisó que el primero de ellos se ejecutó en la calle Sur 20, de la colonia Agrícola Oriental, en la alcaldía Iztacalco, donde se detuvo a un hombre de 41 años, posible líder de la célula delictiva, y una mujer, de 22 años, se aseguró un arma de fuego corta, 19 cartuchos útiles, una bolsa con aparente cristal, 690 envoltorios con una sustancia similar a la cocaína, tres equipos telefónicos y una báscula de precisión.

En el segundo domicilio ubicado en la calle Magdaleno Ita, en la colonia La Conchita, de la alcaldía Tláhuac, se detuvo a un hombre de 53 años y una mujer, de 36, además se aseguraron 447 dosis de posible cocaína, 18 bolsitas de plástico con aparen-

te marihuana, siete teléfonos celulares y un vehículo de color azul.

De igual manera, en otro inmueble que se intervino fue en la calle Don Pascuale, en la colonia Miguel Hidalgo, de la alcaldía Tláhuac, lugar que era utilizado como gimnasio, y donde se halló una bolsa de plástico transparente con un vegetal verde y seco con características de la marihuana a granel, 310 dosis de aparente cocaína y 89 cápsulas con la misma sustancia. Dos se registraron en la colonia Agrícola Metropolitana, donde se detuvo a dos mujeres de 64 y 24 años, y un hombre de 67. Se aseguraron 344 dosis de cocaína, dos equipos telefónicos y cartuchos útiles.

El otro fue en la calle Andrés Chavarría de la colonia Ampliación La Conchita, en la misma alcaldía, donde se detuvo a un hombre de 21 años y a dos mujeres, de 26 y 45 años, y se aseguraron 521 dosis de posible cocaína, 26 dosis de aparente marihuana, un arma de fuego corta, cuatro equipos telefónicos, dinero en efectivo, dos motocicletas y un vehículo. Un domicilio más fue cateado en la calle San Francisco, Barrio Nochicala de la alcaldía Xochimilco, donde se detuvo a un hombre de 43 años y se aseguraron 606 dosis de cocaína y cartuchos útiles.









Uno más Uno Sección: Justicia 2024-02-20 03:24:17

 $627~\mathrm{cm}^2$ 

Página: 15

2/2





### Va ligado a huachicol por Alcaldía en Madero

RENITO I ÓPEZ

CIUDAD VICTORIA.- El presidente de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, Erasmo González Robledo, fue anunciado ayer como el candidato de la coalición Morena-PT-PVEM para Alcalde de Ciudad Madero, conurbado a Tampico.

González es considerado un personaje cercano al presidente nacional de Morena, Mario Delgado, y fue uno de los principales operadores de la campaña del ahora Gobernador de Tamaulipas, el morenista Américo Villarreal.

El diputado federal de Morena ha sido ligado con Sergio Carmona Angulo, empresario de Reynosa vinculado al huachicol y al financiamiento ilegal de campañas en Tamaulipas, quien fue ejecutado en noviembre del 2021 en San Pedro, Nuevo León.

La designación de González se da entre fuertes diferencias al interior de Morena, en especial con la militancia del sur del estado.

Uno de los principales opositores a la candidatura del ex priista ha sido el actual Alcalde de Ciudad Madero, el morenista Adrián Oseguera luego de que su esposa, Ana Cristina Oganista, y uno de sus hermano, Abel Oseguera se registraron en el proceso y perdieron la encuesta.

Ayer, ninguno de los Oseguera acudió a la conferencia en Madero, encabezada por el delegado del CEN de Morena, Mario Llergo Latournerie para informar que González será el candidato.

Sobre la inconformidad por la designación, Llergo dijo que buscará comunicarse con los militantes.



(1) El empresario ligado al huachicoleo, quien fue ejecutado, Sergio Carmona y (2) Erasmo González Robledo, ahora candidato morenista en una imagen de 2022.

